
Ata da 2ª Reunião da Plenária da Câmara 
Técnica Consultiva

Município -- Data 25/04/2023
Hora: 14h Início: 14h05 Término: 15h30
Local: Videoconferência
Software: Google meet Link: https://meet.google.com/zyb-judp-sxx?hs=224

Organizações-membro Presentes
1.  Associação  de  Moradores  do  Bairro  Meia  Praia  –  AMME  (Sabrina  Mariel 
Corrêa  da  Silva  e  Rubens  Ribeiro  dos  Santos),  2.  CASAN  -  Companhia 
Catarinense  de  Águas  e  Saneamento  (Rhamany  Piveta  Karsten),  3.  Conselho 
Regional de Biologia – 9ª Região – CRBio 09 (Danilo da Silva Funke), 4. FAMABI – 
Fundação  Municipal  de  Meio  Ambiente  de  Biguaçu  (Camilla  Adriano 
Wojcikiewicz e Karina Farina),  5.  IMA - Instituto do Meio Ambiente de Santa 
Catarina  (Roberta  de  Moura  Lisboa),  6.  Prefeitura  Municipal  de  Bombinhas 
(Aline da Silva Dias), 7. SPAL Indústria Brasileira de Bebidas S.A. (Ana Carolina 
Porto Pereira) e  8. UNIVALI – Universidade do Vale do Itajaí (Jurandir Pereira 
Filho e Vivian de Mello Cionek)

Demais Presentes
Associação de Moradores do Coroado – AMOC (Adalto Gomes) e Instituto Água 

Conecta (Aline Luiza Tomazi, Débora Brasiliense e Rúbia Girardi) 
Ordem do Dia

1 Leitura  e  aprovação  da  ata  da  1ª  Reunião  da  Plenária  da  Câmara  Técnica  
Consultiva de 14/03/2023 (anexo);

2 Informes gerais;
3 Aprovação do Parecer Nº 01/2023 sobre Resposta ao Ofício Nº720009361333 da  

JFSC  -  1ª  Vara  Federal  de  Itajaí  -  Processo  5002084-09.2021.4.04.7208/SC  
(anexo);

4 Definição de calendário de reuniões da Plenária da Câmara Técnica Consultiva.
Memória de Reunião

No vigésimo quinto dia do mês de abril do ano de dois mil e vinte e três, às  
catorze horas e cinco minutos, com o uso do software Google Meet, em primeira 
convocação, com oito organizações-membro, reuniram-se por videoconferência, 
os representantes das organizações-membro da Câmara Técnica Consultiva do 
Comitê de Gerenciamento das Bacias Hidrográficas do Rio Tijucas, Rio Biguaçu e 
bacias contíguas em sua 2ª (segunda) Reunião da Plenária, para discutirem a 
pauta  do  dia,  conforme  edital.   Inicialmente,  foi  realizada  a  chamada  dos 
presentes,  totalizando  um quórum de oito  das  dez organizações-membro  da 
Câmara Técnica Consultiva, possibilitado assim, a abertura da reunião. Todos 
concordaram com a gravação da reunião e com a ordem do dia. 1) Dando início 
às discussões da pauta,  a ata da 1ª Reunião da Plenária,  de 14 de março de 
2023, foi colocada em votação, ata esta encaminhada previamente por e-mail, 
juntamente à convocação desta reunião. O Sr. Danilo da Silva Funke apenas fez 
uma  observação  ao  conteúdo  desta  ata,  onde  pediu  desculpas  por  não  ter 
cumprido o encaminhamento da reunião anterior de enviar aos integrantes da 



Câmara Técnica a planilha síntese com as metas do Plano de Recursos Hídricos, 
visto  que  o  mesmo  passou  por  problemas  de  saúde  no  último  mês  que  se 
passou.  Comprometeu-se ainda em fazer este encaminhamento o mais breve 
possível. Os presentes decidiram pela não leitura da ata e colocada em votação,  
das oito organizações votantes, todas foram favoráveis à sua aprovação. 2) Em 
informes gerais,  o  Sr.  Danilo  da Silva Funke indicou que o  Comitê Tijucas  e 
Biguaçu recebeu no dia 13 de abril de 2023, a doação de 4.800 mudas nativas da 
Mata Atlântica,  conforme apresentado na reunião anterior,  sendo as mesmas 
destinadas aos viveiros dos municípios de Biguaçu e Antônio Carlos, em igual 
quantidade  cada.  O  Sr.  Danilo  ainda  informou  que  nesta  semana  o  Comitê 
recebeu por email mais duas ofertas de doação de mudas. Destas 300 mudas 
serão advindas de um licenciamento ambiental em Canelinha e outras (1.370 
mudas de cedro,  30.200 mudas de palmito e 2.750 mudas de bicuíba) como 
forma  de  compensação  pelo  pedido de  uma Autorização  de  Corte  requerida 
junto ao IMA por parte da Secretaria de Estado da Infraestrutura e Mobilidade - 
SIE/SC. O Comitê manifestou-se favorável ao recebimento destas mudas e está 
no  aguardo  do retorno  dos  doadores  em questão.  O Sr.  Rubens  Ribeiro  dos 
Santos  comunicou  que  Itapema  está  no  processo  de  revisão  do  seu  Plano 
Municipal de Saneamento Básico (PMSB). Para tal, houve uma audiência pública 
no dia 19 de abril de 2023, com pouca participação popular. Neste momento, o 
PMSB encontra-se em fase de consulta pública e caso alguém tenha interesse em 
contribuir com considerações, poderá repassá-las para o Sr. Rubens, que fará as 
devidas contribuições, como morador de Itapema e apto a manifestar-se. O Sr. 
Rubens ainda destacou que uma das alternativas indicadas neste plano pela 
concessionária de abastecimento público de água de Itapema, para atender à 
demanda futura de consumo de água, é captação de água do Rio Tijucas. A Sra. 
Sabrina Mariel Corrêa da Silva afirmou que também já fez suas considerações 
ao referido plano e que só não participou da referida audiência pública, pois no 
mesmo  dia  participou de  outra  audiência  pública  no  município  de  São  João 
Batista,  acerca  da  instalação  de  unidade  de  compostagem  com  produção  de 
fertilizante orgânico no bairro Colônia Nova Itália, do qual a população local é 
contrária à instalação. O Sr. Danilo da Silva Funke ainda solicitou aos presentes 
a análise da minuta da Recomendação 01, que recomenda aos municípios de 
sua  abrangência,  em  função  da  Lei  Federal  Nº  14.285/2021,  a  adoção  de 
medidas de preservação e recuperação das matas ciliares em áreas urbanas, em 
consonância  ao  Pacto  da  Mata  Ciliar,  que  consta  na  pauta  da  próxima 
Assembleia do Comitê, a realizar-se em 02 de maio de 2023. 3) Em continuidade 
à  ordem  do  dia,  o  Sr.  Jurandir  Pereira  Filho  apresentou  o  parecer  nº01 
concebido  pelo  Grupo  de  Trabalho  Rio  da  Fita,  parecer  este  enviado 
previamente  junto  ao  edital  de  convocação.  Após  algumas  manifestações 
parabenizando o conteúdo do parecer apresentado, discutiu-se a inserção de 
mais um parágrafo no item de recomendação do referido parecer. Com diversas 
contribuições,  chegou-se a seguinte redação para o parágrafo a ser inserido: 
“Recomenda-se  que  de  alguma  forma,  o  MP  exija  dos  entes  competentes,  a  
realização do monitoramento de vazão e de qualidade (físico-químico-biológico)  
da  água  dos  rios  da  Bacia  Hidrográfica  do  Rio  Tijucas,  Biguaçu  e  Bacias  
Contíguas  para  analisar  se  o  enquadramento  dos  cursos  hídricos  superficiais  
está sendo cumprido (CONAMA, 2005), assim como, compreender o impacto da  
área  de  drenagem  dos  rios  em  sua  qualidade.  Além  do  mais,  é  de  extrema  



relevância que os dados  de monitoramento sejam públicos e  disponíveis  para  
toda a sociedade.”  Finalmente,  a aprovação do referido parecer foi  posta em 
votação, sendo aprovada por unanimidade entre as oito organizações-membro 
votantes deste item.  Agora,  o  parecer nº  01 será submetido à aprovação  da 
Assembleia Geral em 02 de maio de 2023, para posteriores encaminhamentos. 
4) No último item de pauta,  definiu-se como calendário para as reuniões da 
Câmara  Técnica  Consultiva,  sempre  a  última  terça-feira  de  cada  mês,  cuja 
convocação será realmente efetivada de acordo com a demanda de pauta. Não 
tendo mais explanações, às quinze horas e trinta minutos, deu-se por encerrada 
essa reunião.

Danilo da Silva FunkeCoordenador da Ca#mara Te%cnica Consultiva Aline da Silva DiasRelatora da Ca#mara Te%cnica Consultiva



Anexo 1 – Registro de mensagens no chat  da reunião, com comprovação de 
presença dos participantes00:00:38.919,00:00:41.919RHAMANY PIVETTA KARSTEN: Rhamany P. Karsten - CASAN00:00:42.256,00:00:45.256RUBENS RIBEIRO DOS SANTOS: Rubens Ribeiro dos Santos - AMME00:00:45.122,00:00:48.122Roberta de Moura Lisboa: Roberta Lisbo# a - IMA00:00:51.932,00:00:54.932Jurandir Pereira Filho: Jurandir Pereira Filho - Univali00:00:54.260,00:00:57.260Karina Farina: Karina Farina - FAMABI00:00:55.509,00:00:58.509Danilo Funke: Danilo Funke - CRBio-09 00:00:58.227,00:01:01.227Camilla Wojcikiewicz: Camilla - Famabi00:00:59.650,00:01:02.650Debora Brasiliense: De%bora Brasiliense Ferreira - Instituto AC gua Conecta00:01:03.662,00:01:06.662Ana Carolina Pereira: Ana Carolina Porto Pereira - Spal Industria Brasileira de Bebidas S/A - 00:01:32.830,00:01:35.830Comite#s Leste: ALine Luiza Tomazi - Instituto AC gua Conecta00:01:53.442,00:01:56.442Rubia Girardi: Rubia Girardi - Instituto AC gua Conecta00:05:49.237,00:05:52.237Aline da Silva Dias: Aline da Silva Dias- Prefeitura de Bombinhas00:11:05.243,00:11:08.243Vivian de Mello Cionek - Univali (suplente)



00:59:47.612,00:59:50.612Sabrina Corre#a: Vou precisar me ausentar. sr Rubens representando a Amme
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